

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández

# Universiadas, the end

Otros resultados quedaron por definir, pues por mucho que se intentó con los organizadores de los juegos, nunca pudo obtenerse el medallero actualizado. Salvo por ese "detalle", puede decirse que esta fue una gran fiesta deportiva en toda la extensión de la palabra.

## HABLAN LOS PROTAGONISTAS

Alguien pudo dudar del nivel de la XIII Universiada Nacional, pero la vida se encargó de darle el mentís. Por casi una semana los camagüeyanos tuvimos la oportunidad de presenciar en esta ciudad parte de lo que más vale y brilla del deporte cubano actual. Adelante cruzó palabras con algunos de esos protagonistas.

Ser el primer pitcher de los Toros de Camagüey no le impidió a José Ramón Rodríguez incorporarse a la Universiada. Allí estuvo, junto a sus compañeros y en su condición de estudiante de primer año en la licenciatura en Cultura Física, para darlo todo en defensa de los colores del Alma Mater agramontina. "Estoy muy contento por jugar aquí, son mis primeras Universiadas y me ha llamado la atención la entrega de los atletas hacia sus equipos.

En lo personal, este torneo me ha servido de preparación para la futura Serie Nacional", explicó.

Por los pasillos de la Polivalente Fortún caminaba inquieto todo un personaje del baloncesto cubano. Daniel Scott, el hombre que hasta el año pasado se desempeñaba como director técnico de la selección nacional, quien se siente también un "producto del deporte universitario". "Llegué al equipo nacional tras jugar en las universiadas. Gracias a ese hecho tuve la posibilidad de participar en varios eventos de este tipo, desde competencias caribeñas hasta dos mundiales universitarios", recordó, antes de señalar que la presente Universiada tuvo como sello distintivo su calidad y capacidad de convocatoria.

"Es muy bueno que se haya rescatado el carácter nacional

del torneo y que se abrieran las puertas a todos los atletas matriculados en nuestros centros de Educación Superior. El mismo Pinar del Río vino a Camagüey con tres integrantes de la selección que hace poco se coronó en la Liga Superior, lo que habla muy bien del nivel al que puede aspirarse para este tipo de eventos", agregó.

"Terminamos la Liga Superior y enseguida nos incorporamos a los entrenamientos para ayudar a nuestra universidad. Prácticamente no hemos tenido descanso, pero lo hacemos con gusto; lo más importante son los resultados que pueda obtener el deporte", apuntó a su vez Alejandro Álvarez, uno de los monarcas del quinteto vultabajero que por varios días se entregó sobre la cancha del Palacio de los Deportes lugareño.

"Esta Universiada se hizo posible gracias al gran esfuerzo de la Casa de Altos Estudios camagüeyana. Presenciamos un espectáculo hermoso, caracterizado por la alegría juvenil y la rivalidad entre las delegaciones, las cuales aprovecharon el aporte de alumnos suyos con experiencia en competencias de primer nivel. No es un secreto que en las universidades hay muchas reservas para el desarrollo del deporte cubano. Por eso, si queremos seguir siendo una potencia deportiva, debemos potenciar la práctica atlética en nuestra Educación Superior". (Osvaldo Vento Montiller, vicepresidente nacional del Inder).



Foto: Leandro Pérez Pérez

El baloncesto concentró un alto nivel competitivo, con varios equipos implicados en la disputa por el primer lugar de la lid.

Por Jorge E. Jerez Belisario

El fuego de la XIII Universiada Nacional se extinguió este viernes en la sala polivalente Rafael Fortún, donde se discutió la última final de los juegos. El deporte no podía ser otro que el baloncesto, protagonizado por las universidades de Oriente y Camagüey.

La primera de oro de nuestros representantes había llegado por intermedio de la dupla femenina del vóley de playa, uno de los pocos deportes que convocó pruebas

para damas. Los muchachos de la pelota, por su parte, tributaban otra corona gracias a su dominio indiscutible durante la justa concluida en el estadio Cándido González.

De conquistarse el primer lugar en el baloncesto, la Casa de Altos Estudios agramontina cerraría con tres títulos, la medalla de plata del voleibol de sala y el bronce de sus homólogos masculinos de playa. En lides individuales resaltó el subtítulo de la camagüeyana Sandra Liza Martín, en el ajedrez.

## Camagüey o la metáfora del nuevo comienzo

Si "sobreviven", cualquier cosa puede suceder. Al menos, así lo augura todo pronóstico con visos de objetividad, que ponga en la balanza las verdaderas posibilidades de Camagüey en la presente Liga Nacional de Fútbol.

Incluidos entre los seis equipos que animarán la etapa final del torneo, los Miuras tienen en sus primeras salidas a las canchas una prueba de fuego, "dictada" —nada más y nada menos— que por los tres equipos más ganadores del campeonato. Para mayor preocupación de sus parciales, los dos primeros encuentros deberán asumírselos como visitantes.

Todo comenzará esta tarde, en el siempre difícil escenario del "Camilo Cienfuegos", de Zulueta. Allí serán recibidos por Villa Clara, que concluyó el segmento de grupos al frente de la llave A, merced de 18 puntos cosechados en cinco victorias y tres empates. El actual titular nacional no es, sin embargo, invencible. Esta vez su efectividad ofensiva no ha sido la misma de temporadas previas y su defensa permitió un gol promedio por cada noventa minutos. Cuatro derrotas en una docena de encuentros hablan a las claras de las carencias del Expreso del Centro, al que los agramontinos buscarán descarrilar o tan siquiera detener con un armisticio.

Marcharse de la "Capital Cubana del Fútbol" con un empate resulta esencial para los nuestros, quienes una semana más tarde acudirán al complejo Antonio Maceo con el reto de enfrentar a la formación más exitosa de la temporada.

Para explicar los buenos resultados de Santiago de Cuba algunos señalan los aportes de su director técnico, el italiano Lorenzo Mambrini, otros insisten en recordar que esta vez La Habana no mostró un plan-

tel tan combativo como en años anteriores y que la condición de locales en la segunda ronda le vino como anillo al dedo a los Diablos Rojos.

Todas esas razones parecen conformar el "secreto" que los impulsa. Pero sus treinta puntos (nueve victorias y tres empates, sin fracasos) se deben también a un ataque oportuno y una defensa inextricable, casi de ensueño, que al cerrar la etapa había tenido que lamentar un solo gol rival.

Lo que suceda por aquellos lares será motivo de debate y antecedente obligado para el debut de los Miuras en su "ruedo". El sábado 13 de mayo la cancha de Sebastopol

### CALENDARIO

1ª VUELTA VS. CAMAGÜEY OTROS PART.		
29 de abril	Villa Clara	SCU-CFG CAV-LTU
6 de mayo	Santiago de Cuba	CFG-LTU VCL-CAV
13	Ciego de Ávila	LTU-SCU CFG-VCL
20	Cienfuegos	CAV-SCU LTU-VCL
27	Las Tunas	SCU-VCL CAV-CFG
2ª VUELTA		
3 de junio	Villa Clara	SCU-CFG CAV-LTU
10	Santiago de Cuba	CFG-LTU VCL-CAV
17	Ciego de Ávila	LTU-SCU CFG-VCL
24	Cienfuegos	CAV-SCU LTU-VCL
1º de julio	Las Tunas	SCU-VCL CAV-CFG

En Minas, todos los partidos están previstos desde las cuatro de la tarde.

\* Se sombrea los juegos como locales.

acogerá un partido que se anticipa como oportunidad ideal para el desquite.

Recapitemos. Luego de empatar en sus dos cotejos de la primera ronda (2-2 y 1-1), camagüeyanos y avileños necesitaban con dramática urgencia inclinar a su favor los encuentros que disputarían en la ciudad de Nuevitas, durante la fase conclusiva del grupo B. Pero los Tiburones de la Trocha se empeñaron en dejar claro que su tradición balompédica no ha muerto y aseguraron el boleto a la hexagonal superando en par de ocasiones a los Miuras (4-1 y 2-1), quienes estuvieron a punto de quedar fuera del sexteto de élite a causa de esos resultados.

¿Serán los agramontinos capaces de devolver el golpe? Anticiparlo es poco menos que imposible, pero sin dudas los predios mineños constituyen el mejor escenario para intentarlo. Volver a los buenos pasos que hace dos años los convirtieron en campeones de Cuba depende en buena medida de cuanto puedan lograr en las tres primeras fechas de esta temporada. Las mismas que lo pondrán frente a frente con todos los "demonios" de la Liga.

### DE LOS REFUERZOS...

Tres jugadores se incorporaron a la nómina camagüeyana por estos días. Se trata del habanero Daniel Luis Sáez, el espiritano Eduardo Ernesto Puga y el guantenero David Urgellés. Ellos se suman al pinareño Elier Pozo, quien asumió la custodia de la portería de los Miuras durante la ronda recién concluida. También fortalecieron sus cuadros regulares las otras cinco formaciones que continúan en acción, nutriéndose fundamentalmente con atletas capitalinos, granmenses y guanteneros.

### DE LA ACADEMIA...

Tras la conclusión de su obra civil, hace



Foto: Otilio Rivero Delgado

Camagüey no puede darse el lujo de acumular derrotas. En un torneo tan corto la calidad se concentra y, proporcionalmente, disminuyen las posibilidades de acceder al título.

algunas semanas, la Academia Provincial de Fútbol enfrenta ahora su reto más difícil: el alistamiento de la cancha de juegos. De acuerdo con la información brindada por la Comisión de la disciplina en el territorio, los trabajos corren a cargo de la Cooperativa de Créditos y Servicios 1ro. de Mayo. Esperemos que el comienzo de la temporada de lluvias vaya acompañada por la siembra del césped, el cual requiere de tiempo para adquirir las condiciones que demanda la práctica competitiva del "más universal".

La posibilidad de que el fútbol nacional regrese a Camagüey está en el terreno.